

Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, al empezar la conferencia virtual entre la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar y la entidad homóloga del Brasil, Instituto Barón de Río Branco

10 de octubre de 2014

Muy buenas tardes.

Desde Lima, Perú, tiene el gusto de hablarles la Directora de la Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar. Mi nombre es Liliana DeOllarte de Torres-Muga.

Como sabemos, esta actividad conjunta, por la vía virtual, entre el Instituto Barón de Río Branco y la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, se realiza gracias a coordinaciones previas con mi distinguido colega y homólogo en Brasilia, Embajador Gonzalo de Barros Carvalho e Mello Morau; con el Embajador del Brasil en el Perú, Excelentísimo señor Carlos Alfredo Lazary Teixeira; y también, con el Embajador del Perú en Brasil, mi colega Jorge Bayona Medina.

Estou convencida que esta conferência virtual será o início de novos encontros entre la Academia Javier Pérez de Cuéllar e Instituto Barão de Rio Branco, para o benefício de nossos alunos, futuros diplomatas do Peru e do Brasil.

También sabemos que esta conferencia virtual se concentrará en aspectos concernientes al cambio climático y a la próxima reunión de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre ese tema, es decir, la COP-20, prevista a efectuarse en Lima en los primeros días de diciembre 2014.

Es muy grato a la Academia Diplomática del Perú llevar a cabo este ejercicio con el prestigioso Instituto Barón de Rio Branco, decano en su género en América Latina. Los aportes del Instituto a esta conferencia virtual habrán de ser muy valiosos.

Desde su creación, hace 60 años, la Academia Diplomática del Perú ha mantenido estrechos lazos con su contraparte del Brasil. En este sentido, para citar sucesos recientes, debo mencionar el Acuerdo de Cooperación Mutua suscrito en 1999, que promueve activos intercambios entre nuestras dos instituciones. Más adelante, en mayo de 2012, el Embajador Lazary Teixeira concertó un Acuerdo con el Secretario General de Relaciones Exteriores del Perú, que profundiza tales intercambios.

Las relaciones peruano-brasileñas están dotadas de un amplio y muy rico contenido. Ello se evidencia con los convenios que el Perú y el Brasil han suscrito en prácticamente todos los aspectos de la relación bilateral. La frontera común, con cerca de 3 mil kilómetros de longitud, une más aún a nuestros países, e impulsa muchos programas de integración. Entre estos últimos, cabe destacar la Iniciativa para la Integración de la Infraestructura Regional Sudamericana, más conocida por sus siglas IIRSA.

Quien les habla y el Embajador Barros Carvalho e Mello Morau fungiremos como moderadores de este evento inter-institucional. Me acompañan en la parte peruana los Subdirectores de la Academia, Ministra-Consejera María Arce Mendoza, a cargo de Planes y Programas; y el Ministro-Consejero Walter Linares Arenaza, Subdirector de Estudios.

Nuestros panelistas serán el experto del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, el PNUD, y asesor del Ministerio del Ambiente, Dr. James Leslie, quien resumirá el tema “Antecedentes y Desafíos de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático”.

Igualmente, el arquitecto Eduardo Durand López-Hurtado, Director de la Oficina de Cambio Climático del Ministerio del Ambiente, se referirá al tópico: “De Río a Lima: El Perú y el Cambio Climático”.

Finalmente, el Ministro-Consejero Augusto Cabrera Rebaza sintetizará el tema: “Negociación y Perspectivas de la COP-20”. Augusto es funcionario integrante del equipo que está trabajando en la organización de esa Cumbre.

En Brasilia participa además el Encargado de Negocios del Perú, mi joven colega Carlos Alfredo García Palacios.

Ahora tengo el agrado de ceder la palabra a la representante de la Embajada del Brasil en el Perú, señora Talita Vicari.

Muchas gracias. Muito obrigada.